



SPELEO-SECOURS

SUISSE • SCHWEIZ • SVIZZERA

CH-2300 La Chaux-de-Fonds
www.speleosecours.ch

Spéléo Secours Suisse, 2300 La Chaux-de-Fonds

Kontakt: medien@speleosecours.ch, +41 44 734 03 34

PRESSE-COMMUNIQUÉ

La Chaux-de-Fonds, 26. September 2023

50 Jahre Speleo-Secours Schweiz

Der Speleo-Secours Schweiz, die Schweizer Organisation für Höhlenrettung, feiert dieses Jahr ihr 50-jähriges Bestehen. Seit ihrer Gründung im Jahr 1973 war diese Organisation an Dutzenden von Rettungsaktionen in Höhlen, Schluchten und vollständig gefüllten Wasserläufen im ganzen Land beteiligt.

Der Speleo-Secours Schweiz wurde von der Schweizerischen Gesellschaft für Höhlenforschung gegründet, um den besonderen Bedürfnissen der Rettung aus Höhlen gerecht zu werden, einer einzigartigen Umgebung, in der Notsituationen extrem herausfordernd und komplex sein können.

Der Speleo-Secours Schweiz besteht aus den aktivsten und erfahrensten Höhlenforschern, die ausgebildet und ausgerüstet sind, um bei Notfällen in Höhlen, Abgründen oder vollständig gefüllten Wasserläufen des Landes einzugreifen. Die Mitglieder der Organisation halten sich jederzeit für Einsätze bereit. Der Speleo-Secours Schweiz arbeitet eng mit den lokalen Behörden und Rettungsorganisationen zusammen, um in Notfällen einen schnellen und effektiven Einsatz zu gewährleisten.

Im Laufe der Jahre hat der Speleo-Secours Schweiz an Dutzenden von Such- und Rettungsaktionen in unterirdischen Umgebungen teilgenommen, Leben gerettet und die Sicherheit von unter der Erde Eingeschlossenen gewährleistet.

Anlässlich seines 50-jährigen Bestehens dankt der Speleo-Secours Schweiz all jenen, die im Laufe der Jahre zu seinem Erfolg beigetragen haben. Dazu gehören seine freiwilligen Mitglieder, die Schweizerische Gesellschaft für Höhlenforschung, lokale Behörden, Rettungsdienste und seine Partner.

Die Organisation möchte die Öffentlichkeit auch für die Herausforderungen der Höhlenforschung sensibilisieren und daran erinnern, wie wichtig es ist, sich auf alle Eventualitäten vorzubereiten, bevor man sich in die Höhlen wagt. Sie empfiehlt Neulingen, sich an eine lokale Sektion der Schweizerischen Gesellschaft für Höhlenforschung zu wenden, um dort das angemessene Verhalten zu erlernen: www.speleo.ch

Der Speleo-Secours Schweiz bleibt seiner Mission verpflichtet, Leben zu retten und die Sicherheit von Menschen in unterirdischen Umgebungen zu gewährleisten. Die Organisation freut sich darauf, der Schweizer Bevölkerung auch in den nächsten 50 Jahren und darüber hinaus zu dienen.

In der Schweiz ist der Speleo-Secours Schweiz die einzige Organisation, die in der Lage ist, in Höhlen zu intervenieren. Die Einsätze können sich manchmal über mehrere Tage erstrecken, bedingt durch die Komplexität der einmaligen Umgebung von Höhlen. Der Speleo-Secours Schweiz ist Partner der Alpinen Rettung Schweiz, der Rega und der KWRO im Wallis. Wenn Sie Hilfe benötigen, wenden Sie sich unbedingt an die Nummer der Alarmzentrale 1414 mit dem Stichwort «Höhle».